%

4 3

Щ

本

シモ子

議員

子ども、

木

G E の こ こ を 問

35項目にわたり、 この定例会では、 市政全般についてただす一般質問が行われました。 12月5日から7日までの3日間、 15名が登壇し

人一項目を要約し、 般質問項目 (発言順) 掲載します。 ※印が掲載した項目です。

谷

2 2 海 田 岩ケ池防災ダム事業の推進について学校教育について 資産の有効活用につ障害者の就労支援に %活用について %労支援について いて

教育施策の現状と拡充について 太陽光など自然エネルギーの取り組みについて愛知県の福祉医療削減の方針について平和事業の取り組みについて 参加・協働の施策について南海トラフ地震の防災対策について、 満員

7 般質問のすべての質問・答弁が映像でホームページからご覧になれます。 刈谷市議会ホームページ:http://www.city.kariya.lg.jp/shigikai/ **「会議録検索システム・議会映像」**のページからご覧ください。

> 企業・福祉サービス事業者の交流の場を設け、は谷(昌宏)議員(一問一答方式)

ようなものか。 状に対する刈谷市の認識はどの 刈谷市の障害者就労の現

用 課題と位置づけ、刈谷市障害者 刈谷市障害者計画では、「就労 に向けた総合的な支援」を重点 現状は厳しいと認識している。 結果が出ており、 は高いが満足度は低い」という 答 自立支援協議会の地域生活部会 にて検討を行っている。 就労施策に関して「重要度 アンケート調査では雇 障害者就労の

ういったものがあるのか。 問 刈谷市が行っている施策にはど 本市では、すぎな作業所 障害者が就労するために

> とつくし作業所にて就労継続支 労移行支援を行っている。

提案がされており、今後十分検 討していきたいと考えている。 議会の地域生活部会でも同様の 協議会を設立する考えはないか に会して情報交換を行うための 刈谷市障害者自立支援協

> 則を適 する迷 規定を

2用できる要件を厳格に規 一惑行為全てを把握し、罰 設けた場合、身近に発生

定できるかなど、課題は多いと

援を実施するほか、障害者支援 問 事業として実施している。 就労移行後支援事業」も市単独 業と福祉サービス事業者が一堂 職することを防止する「障害者 に移行した障害者が短期間で離 センターにて就労継続支援と就 また、福祉施設から一般就労 障害者雇用推進のため 企

いじめが発生しないための事前防止策は -子ども、保護者、地域の方々が相談しやすい環境づくり 秀文 議員 (一問一答方式)

全国と比べて刈谷市の小

力の高さが挙げられている。 員の協力関係、教員全員の熱心 平均を上回っているが、 竹 こに要因があると考えているか。 している秋田県や福井県は、 問 下回る結果であった。 中学校の学力と体力のレベルは。 な学習指導のほか、家庭の教育 力向上の指導支援、管理職と教 学力は小中学校とも全国 共通の要因として、授業 学力や体力が上位に位置 体力は ど

国の10・4件に対し2・8件で ある。認知方法は、 件で、児童千人当たりでは、全 ンケートの結果などのほか、 変化や子どもの様子、 と認知方法及び認知後の対応は。 問 平成22年度が56件、23年 本市におけるいじめ件数 24年度が10月末で36 友達関係 いじめア

2

「記念日制定」によるまちづくりにつ権限移譲について生活交通体系の充実について

いて

野

3

田

子育て支援の在り方について図書館という資産活用について 昌 哉 議員

2

ように対応するのか。

問 対応策を協議し、指導している 把握し共通理解を図るとともに、 認知後は、全校体制で全体像を からの相談により認知している。 どもからの直接の訴えや保護者 事前防止策の取組みは。 子どもたちの微妙な変化 いじめが発生しないよう

る情報の提供も検討している。

られるが、

保護者、地域の方々が相談しや を捉えるように心がけ、子ども、

最も大切だと考えている。 すい環 境づくりに努めることが

快適な市民生活実現のため、気料海・真規・議員(一問一答方式) -迷惑行為を絞り、 個別の条例 包 で対応していきたい― 15的な条例の制定を

対応するか検討していく。

問

身近に発生する色々な迷

どのように対処していくのか。 きながらの喫煙や、飼い犬や猫 きさなどを考慮し、どのように 環境整備をする方法もあるが、 放置自動車の発生の防止及び適 た、罰則規定を設けているか。 はどのようなものがあるか。 くない。市民に与える影響の大 個々人の道徳観による面も少な の糞の放置などの迷惑行為には 惑行為を防止するための条例に 止な処理に関する条例などがあ 24の条例に罰則規定がある。 それら以外に、 市民生活に直結する、迷 空き缶等散乱防止条例や 条例の制定等、 例えば歩 規制や ま

> になる可能性があるほか、罰則 るほど、規定の内容があいまい

である

迷惑行為の範囲を広げ

ある条例を制定することが重要

答

迷惑行為防止に実効性の

ような条例を制定してはどうか 惑行為を、包括的に防止できる

新しいハザードマップが十分に活用さず木 浩二 議員 (一問一答方式) 全戸配布など広くPRし防災 個別の たいと考えている。 度対象とする迷惑行為を絞った 考えている。そのため、ある程 意識の高揚に努める― れるような働きかけを 条例により対応していき

県から出される本市の被害想定 ザードマップ更新事業は、どの が遅れているが、本年度のハ 地震工学専攻の大学教授 南海トラフ地震について、 ように広報するのか。 用する方法を、市民にどのよう 答



に理解してもらい、また、どの

てもら か避難経路や避難場所を確認し や通学先、勤務先などで想定さ まず、一人ひとりが自宅 (度、液状化、浸水域のほ

れる震 い、家庭や学校、事業所、 今年度更新されるハザ マッブ ード

との整合を図り、

モデルを作成し、 の監修のもと、

本市独自の地盤 国の被害想定

定に向け事業を進めている。

問

事業の改善点はどこか。

ててもらう。そのために全戸配 地域における防災、減災に役立

の掲載により広くPRし、防災 ターへの配置やホームページへ

布するほか、市役所、市民セン 平和事業への取り組みに対する市長の認識とは 市民が安心して暮らせる施策を推進することが市の役割― 議員(一括質問 意識の高揚に努める。

本年8月に市役所庁舎内

問

平成24年度より実施して

-国や県、商工会議所と連携し様々な支援を実施

子ども達に戦争の悲惨さや平和 来年度も実施する考えである。 場できるよう、開催場所や期間 年度以降の開催予定はあるか。 行けなかった、もっと長く展示 の尊さを伝えてもらった。 争を直接体験した方の話を聞き である。実施した学校では、戦 で実施し、もう1校も実施予定 **炫** 本年度は既に小学校1校 り組むべきと思うがその考えは 割を持つものと思う。このよう こらないように伝える大切な役 の世代に二度と悲惨な戦争が起 について改めて検討した上で、 の喜びの声や、残念ながら見に な体験学習を小中学校などで取 してほしいとの声が届いた。来 で原爆パネル展が行われ、多く 市民の方から好評だった 今後さらに多くの方が来 戦争体験の語り部は、 次

> 要な役割であると思っている。 推進していくことが市町村の重 祈念して心の輪を広げ、市民が は改めて平和な刈谷市づくりを ると宣言しており、本市として しているが、その認識は。 は「宣言をする必要はない」と 宣言する市は増えている。本市 問 安心して暮らせるような施策を **炫** 国が非核三原則を堅持す 知立市を始め非核自治体



戦争の悲惨さを伝える原爆パネル

の効果があったと考えている。 出防止や経営基盤の強化に一定

平成23年度にBCP講座

教科書バリアフリー法の促進を

議員(一問一答方式)

平成20年に教科書バリア

児童生徒はいない。

を受けた企業は6社であったが、 この講座をさらに有効にするよ 義務教育を無料にするため、計材 武文 議員 (一問一答方式)

―デイジー教科書の導入や活用方法を研究していく― 子どもたちにとって、あったほ デイジー教科書を使用している らないものであると考えるが、 教育を受けるためになくてはな うが良いという次元ではなく、 デジタル教科書は、障害のある できる。デイジー教科書などの 一人の状態に合った教育を提供 **町** デイジー教科書は、一人 負担し、また経済的に困難な家 用する教材を中心に市が費用を 材や給食費などの経費は、保護 することになっている。現在の 学用品等の一部を補助している。 庭には就学援助の制度があり、 必要と考えるが、本市は保護者 者にも負担していただくことが **炫** 各学校が使用する補助教 料となり、修学旅行費の全額や 基準を満たす場合は給食費が無 の負担軽減のために、全員が使 について、どう考えているか。 小中学校の保護者の経済的負担 憲法で義務教育は無償と

デイジー教科書の導入や授業に

書を使用する場合には、一人1 台のパソコンが必要になるため、 文字が再生されるデイジー教科 は聞いていない。また、音声や 地域経済を支え、頑張る中小企業に手を差し伸べるような支援策を中嶋(祥元)議員(一問一答方式) 現場や保護者の声を聞きながら おける活用方法について、学校

うな工夫をしているのか。 P策定の支援も計画している。 講演会を開催する。また講演会 災の復興に携わった講師による **竹** 平成25年1月に阪神大震 画策定の講座や、その後のBC 開催後に企業の実態に即した計

国や県、商工会議所と連携し海 を企業に提供しており、 どのように支援していくのか。 大のため見本市等への出店機会 **炫合** 新たな市場開拓や販路拡 易振興機構との共催で、海外へ **町** 市と経済産業省や日本貿 いるが、企業の海外進出を今後 輸出に関する講座も開催して

円強の設備投資が予定され、本

市の補助対象分が約9億7千万

16社のうち10社では合計約41億

についてどう総括しているのか。 大変重要と考えているが、現状 は、地域のものづくりの将来に いる中小企業投資促進補助事業

補助申請を予定している

どの声も聞いており、企業の流 建設や設備投資に踏み切れたな 円含んでいる。また新たな工場

外を意識した支援を行っていく。 学校給食の無料化を

―学校給食法の趣旨に基づき、食材費を負担していただくことが適切である― 美味しくて安全な学校給食

5百円、中学校が約2万5千円。 る自治体もある。 中学校が約4万3千円である。 給食費は小学校が約3万9千円 **炫** 教材費は小学校が約6千 学校給食を無料にしてい 義務教育を全

昨 駐車場が整備されること

により畑の作物など、周辺地域

状況はどのようになっているか

どのように取り組んでいくのか

問

給食費や教材費など、保

ジー教科書使用の具体的な要望 **竹** 現在、学校現場でのデイ

集金額は、

一人当たりいくらか

護者からいただいている年間の

問

欠 農道や生活道路への車の

ように配慮していくのか。 への影響も考えられるが、どの

流入を抑制し、

駐車車両へアイ

現在、2名の児童生徒が

拡大教科書を使用しているが

定められた。本市における拡大

教科書やデイジー教科書の利用

のデジタルデータの提供と文部

書出版社に対し、文部科学省へ 用が難しい生徒のために、教科 などが原因で通常の教科書の使 フリー法が施行され、視覚障害

科学省が定める標準規格に基づ

く拡大教科書発行の努力義務が

校給食を無料化する意思はある 部無料にするために、まずは学

学校給食の施設、設備、

食材費を保護者に負担していた れている。法の趣旨に基づき、 負担すると学校給食法で定めら それ以外の経費を保護者が

運営に係る経費を自治体が負担 議員(一問一答方式) だくことが適切であると考える。

ファシリティマネジメントの手法を -維持管理費の平準化及び建物の 長寿命化に取り組む― で導入し、経費削減を

門 公共施設における、修繕

もとに、施設の維持保全に取り

うに認識しているか。 導入の必要性についてはどのよ 題とファシリティマネジメント **門** 公共施設運営の今後の課 比較できるように整理したい。 設等は大まかにしか把握してな 細かく把握しているが、無料施 約管理をしている有料施設では 約12億円である。利用率は、予 **竹** 平成24年度当初予算では 費と利用率の実態は。 い。今後は統一した指標を作り、 きる機 将来に係る維持保全費用を算出 り、各施設の機能確保のチェッ 的に収集、共有することによ 化を図り、劣化状況や維持保全 防的に 保全計画の策定を進めている。 組むため、刈谷市公共施設維持 し、年度間の平準化を図ること 答 問 に係るコストなどの情報を一元 内容と、目指すべき姿は。

に行い、公共施設の長寿命

修繕、改修を計画的、予

公共施設維持保全計画の

リティマネジメントの考え方を 予想されることにより、ファシ 全に多くの費用がかかることが **竹** 今後、公共施設の維持保

加藤 峯昭 議員(一問一答方式) 市民参加型の岩ケ池公園整 市民の意見を取り入れたご 計画の推進に努める―

、グストップを啓発するほ

が重要な視点と考えている。

既能を常に確保する。また、

民が安心、快適に利用で 価をできる仕組みを構築

の外部への流出を抑制したいと 考えている。 あるものを採用するなど、雨水 における舗装や芝生に浸透性の 水調整池のほか、駐車スペース 更に伴う拡張区域に、約2・4 **昨** 岩ケ池公園の都市計画変 **炫** 拡張区域内に設置する雨 水対策を計画しているのか。 て整備されるが、どのような治 ヘクタールの土地が駐車場とし か、夜 計画を進めていくのか。 ドリン

市民参加型の公園整備に努める 問 えている。 響を及ぼさないような対策を考 るべきと考えるが、どのように 市民の意見を取り入れ、より多 ことが示されている中、今後は くの人が集まるような公園にす 第7次総合計画において **に間の照明灯が周辺に悪影**

については、計画の中で可能な 望を集約することは難しいが、 が広域となり、市民の意見や希 北側の森林区域など未整備区域 答 市民の声を反映したい。 大規模な公園では利用者